

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8242

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
(Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
(Por trimestre..... 28 rs.

JURVES 7 DE MARZO DE 1878.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* copiamos las noticias siguientes:

En esta semana empezará á discutirse en el Congreso el dictamen de la comision que entiende en el proyecto de instruccion pública, habiendo solicitado consumir un turno en contra de la totalidad el diputado centralista Sr. Nieto Alvarez.

La suscripcion á las nuevas obligaciones con garantía de la renta de aduanas que principió el 15 de febrero último, ha terminado de una manera satisfactoria. No tenemos aun los datos necesarios para fijar con entera exactitud el importe de la cantidad suscrita; pero, segun autorizadas versiones, esta no bajará mucho de 600 millones de reales.

El viernes próximo llevará á las Cortes el ministro de Hacienda los presupuestos de gastos é ingresos para el año económico de 1878 á 79.

Ayer mañana á las diez y media se rompió en la plaza de Lavapiés una vasija que contenía 80 kilos de bencina, cuyo liquido fué á parar á la alcantarilla de la calle de Tribulete; y habiéndose inflamado por algun fósforo que casualmente arrojaron, produjo una explosion rompiendo en cuatro pedruzcos la cubierta de hierro que existe en la misma calle frente al número 14 y haciendo volar á alguna distancia la tapa del absorbedor. Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.

El conductor de la vasija fué detenido por los agentes de la autoridad. El consejo del Banco de España, en un reunion de ayer, acordó por un voto de mayoría, el aumento de capital en 100 millones de reales, el cual no se verificará hasta el mes de julio próximo.

El jueves empezó en el Senado la discusion del mensaje. Todas las oposiciones dejarán oír su voz, ya valiéndose de enmiendas al dictamen, ya censurando los tres turnos que concede el reglamento. Y si la alta Cámara imita el ejemplo del Congreso, el sábado estará ya votada la contestacion al discurso de la corona.

Han sido puestos en libertad los individuos que fueron detenidos anteayer en la casa núm. 2, de la calle de Santo Tomás, á quienes se ocuparon varios efectos y herramientas que en un principio se creyó tenían aplicacion á la fabricacion de moneda, pero que segun informe facultativo, únicamente sirven para el arte de platería.

Esta noche ha salido para Toledo el ministro de Estado con su familia. Parece que permanecerá dos dias en aquella ciudad.

—Esta mañana ha despachado con S. M. el rey el ministro de Estado, habiendo quedado firmada la concesion de varias condecoraciones.

—Se encuentra de alguna gravedad el eminente jurista consulto D. Manuel Cortina

Bilbao 3.—Se ha engalanado vistosamente la poblacion, echándose las campanas al vuelo y demostrándose en todas partes el público regocijo al recibirse el telegrama de la paz de Cuba.—Se ha abierto el pago de febrero á las clases pasivas.

—Confirmando nuestras noticias de ayer, podemos asegurar que el señor Creagh, presidente de la comision de Hacienda en Londres, no ha hecho dimision de su cargo, como han dicho varios periódicos.

—El carnaval ha estado hoy mucho más animado que ayer. Gran número de máscaras han circulado por las calles de la capital, y en mucho mayor número por los paseos del Prado y Fuente Castellana. El número de carruajes tambien era hoy mucho mayor que ayer, de tal suerte, que habiendo ya bastantes en los paseos mencionados, una larga hilera que llegaba hasta la Puerta del Sol aguarbaba tur o á las tres de la tarde.

—Coruña, 4 (9:15 mañana). A las siete y media de la mañana de hoy lunes ha llegado á este puerto, sin novedad, el vapor correo de la isla de Cuba «Puerto Rico», con la correspondencia y pasajeros.

—Muy pronto empezarán las obras del ferrocarril de Málaga al Campamento, faltando sólo que las Cortes resuelvan si el depósito ha de hacerse en metálico ó en papel del Estado.

—Se gan manifestacion del hermano de uno de los detenidos á consecuencia de los peñados encontrados últimamente delante de la casa del señor vizconde de los Antrines, no se encontró al verificarse el registro en su domicilio armas alguna, ni de fuego ni blanca. Dos planchas de estereotipia que se encontraron, procedentes de las cédulas personales del año 1874 á 75, proceden de que siendo aquel individuo hace diez años maquinista de la imprenta de D. Manuel Ginés Hernández, y habiendo tenido este la contrata de su impresion, tenia que arreglarlas.

—Dicen los periódicos de Cádiz que el comercio de aquella plaza, deseoso de demostrar el agrado con que ha visto la adjudicacion del nuevo servicio trasatlántico á favor de los señores A. Lopez y compañía, y al propio tiempo la gratitud de la poblacion por los grandes beneficios que de dicha casa ha recibido, tiene resuelto ir á visitar en cuerpo al Sr. Lopez á su llegada á aquella ciudad, donde se le espera en breve.

Este acto honra tanto á la ciudad de Cádiz, que deja acreditada su gratitud hacia la empresa que sostiene á seis ó siete mil de sus hijos, y que por este y otros conceptos contribuye en primer término á su enriquecimiento, como á la casa A. Lopez y Compañía, cuyo servicio de correos se ve así en comiando y aplaudido por los que en presencia constante de él constituyen el tribunal más autorizado para juzgarle.

—En los centros oficiales no se ha recibido hoy ningun nuevo telegrama de la isla de Cuba.

—Segun nuestras noticias, el gobierno parece que se propone que los soldados licenciados de la isla de Cuba, que ascienden á unos 1600 hombres, entren formados en Madrid para que el vecindario les dispense la cariñosa acogida á que se han hecho acreedores por su brillante comportamiento en la campaña.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

—Londres, 4.—Todos los periódicos de esta mañana dan cuenta de la firma de la paz.

Todos ellos la acogen con gran frialdad.

El «Times» dice que es preciso que ahora Rusia arregle sus cuentas con Europa.

El «Morning Post» exclama así: «Ha llegado el momento de que vamos si quedan abandonados los intereses ingleses.»

El «Daily telegraph» pide resuelta mente que la escuadra inglesa ponga en estado de bloqueo los Dardanelos y que vaya inmediatamente una expedicion británica á ocupar el Egipto. La opinion pública está muy sobrecitada aquí.

Paris 3.—Segun un despacho de Roma que publican los periódicos, el cardenal Simeoni ha renunciado el puesto de secretario de Estado á consecuencia de las observaciones de las potencias católicas aconsejando al Papa que siga una política conciliadora.

Roma, 3.—El periódico liberal la *Opinion* asegura que el cardenal Franchi ha sido nombrado secretario de Estado en reemplazo del cardenal Simeoni.

Esta mañana se ha verificado en la capilla Sixtina la ceremonia de la coronacion de Leon XIII. Con gran solemnidad: un inmenso gentío ha asistido á la ceremonia, que ha sido pública, á pesar de lo que se habia asegurado en contra.

Terminada la ceremonia de la coronacion el Papa á vuelta ha sus habitaciones, dando á su paso la bendicion á los fieles.

Paris, 2 de marzo.—Hoy, y solo hoy, se han recibido en los círculos diplomáticos parisienses noticias de carácter alarmante para la continuacion de la paz europea.

Rusia ha comunicado á Austria, á pesar de haberlo hecho á Inglaterra, las condiciones de la paz firmadas hoy en San Stéphano, entre Rusia y Turquía.

Rusia no ha contestado aun nada á la proposicion de conferencia europea, que, como es sabido, ha emanado del gobierno austriaco.

Rusia negocia activamente con Serbia las condiciones del apoyo de este principado en el caso de una guerra entre Austria y Rusia. La Serbia tendria en esta eventualidad para los rusos, la misma importancia que ha tenido la Rumania en la guerra contra Turquía.

Los periódicos rusos, inspirados por el príncipe Gortschakoff, tratan hoy todos el mismo tema, digan de ser meditados:

«Rusia debe adoptar, ó adoptar, el principio de las nacionalidades, al que Alemania debe su unificacion. Este principio, que ha arrebatado Francia la Alsacia y la Lorena, arrebatará á Austria sus provincias eslavas, á Inglaterra sus provincias indias.»

Este conjunto de noticias positivas es verdaderamente alarmante. Sin embargo, los datos recibidos hoy de Berlin en la embajada alemana, son que Austria «aguanta» cuanto se le haga aguantar. Tal es la traduccion literal de un telegrama particular recibido por uno de los altos funcionarios de dicha embajada.

El escándalo que el Sr. de Cassagnac provocó ayer intencionadamente para desheredar el actual régimen parlamentario, ha producido en la masa del público un sentimiento de tristeza, porque ha dado al parlamentarismo y á los elementos conservadores, en cuyo nombre pretendió hablar el Sr. de Cassagnac, un carácter agresivo é injurioso deplorable.

Las consecuencias de este escándalo serán quizás aun más tristes. El Sr. de Cassagnac ha sido provocado en duelo por el Sr. Thompson, diputado republicano de Constantina, y redactor de la *Republique française*, y esta tarde á las tres ha tenido lugar en el bosque de Saint Germain el combate, sin que se sepa el resultado ó á la hora en que escribo estas líneas.

Hé aquí las circunstancias que han dado lugar al desafío:

El Sr. de Cassagnac dijo ayer en su discurso: «Si yo hubiera tomado parte en lo ocurrido el 16 de mayo, la mayoría actual no hubiera venido á la Cámara.»

El Sr. Thompson le interrumpió diciendo:—«Eso es grotesco.»

El Sr. de Cassagnac: «Es Vd. un insolente.»

El Sr. presidente llamó al orden á ambos diputados.

El Sr. de Cassagnac dijo: «Retiraré la palabra «insolente» si el Sr. Thompson retira la palabra «grotesco».

El Sr. Thompson replicó: «Ya sé que el Sr. de Cassagnac acostumbra á retirar sus palabras, pero yo nunca las retiro. Y de aquí el duelo.»

Paris 4 (3 m).—Los resultados conocidos hasta ahora de las segundas elecciones verificadas ayer, arrojan los siguientes resultados.

Han sido elegidos cinco diputados republicanos que formaban parte de los 363 de la anterior Cámara.

Han sido reelegidos tres de los invalidados.

Y han ocurrido dos empates.

Constantinopla 3 (noche).—Es positivo que la paz ha sido firmada hoy.

El gran duque Nicolás lo ha anunciado así en una alocucion que ha dirigido á sus soldados.

El gran duque ha pasado hoy revista á sus tropas. En la alocucion dice que Rusia renuncia á los tributos de Egipto y de Bulgaria.

Paris 3.—Hoy se ha presentado en público por primera vez en la plaza de la Opera la vistosa estudiantina española que ha merecido una ovacion entusiasta.

La concurrencia ha sido tan numerosa desde el primer momento que se hizo imposible la libre circulacion por las avenidas.

La policia dispuso en el acto que se le prohibiera estacionarse en ningun punto de la capital.

Han sido citados para concurrir á los salones de la colonia.

Londres 3.—Se organizan manifestaciones en varias poblaciones en favor de la paz, con mas actividad que nunca.

Varias diputaciones de católicos bosnios han pedido al conde Andrassy la ocupacion de la Herzegovina y la Bosnia por fuerzas austro-húngaras.

No se confirman las declaraciones últimas atribuidas al Austria.

Paris 3.—Continúan las tentativas de huelgas en diversas localidades, cuya actitud acentúan.

Se han verificado prisiones de los más significados y de los instigadores cogidos infraganti.

No pocos obreros volvieron ayer al trabajo.

Paris 3.—Cuántas noticias han circulado ayer y anteayer sobre la actitud de Rusia, son falsas. En nada ha variado la conducta de rusos y turcos, respetándose estrictamente lo estipulado en el armisticio.

Las relaciones entre el gobierno

— 114 —

—Vuestra tia, dijo, es la mujer más digna de estudio del gran mundo actual. Con una fortuna muy bonita, ha sabido trazar un género de vida que le envidian las personas más sensatas, y eso que ha crecido de guía desde su juventud porque perció á su madre en el primer año de casada, y su marido, el mejor de los hombres respecto á sus cualidades, no era á propósito para dirigir á una jóven. Pero ya habreis podido juzgar por vos mismo con qué perfeccion ha educado á su hija, y este es el menor de los títulos que tiene para la estimacion de los que la conocemos bien.

El general pronunció estas últimas frases con una acentuacion tan mareada y conmovida, que despertó la curiosidad, aun más que el interés de Gabriel; ya necesitaba saber todo lo bueno que adornaba á la madre de Sideria.

—Aventuró una tímida pregunta, y el general repuso:

— 115 —

—Como no podeis ignorar por mucho tiempo lo que voy á deciros, no tengo el menor escrúpulo en revelárolo.... Vuestra pobre tia sostiene hace ya muchos años la lucha más dolorosa que puede afligir un corazón tierno como el suyo. ¿Sabéis sin duda que aun vive su padre?

Gabriel contestó negativamente, añadiendo frases de vaga sorpresa, y el general dijo:

—Ese padre, que es al mismo tiempo la desgracia y la gloria de su vida, tan noble y pura, como acabo de deciros.... Pero esta sería historia demasiado larga para la hora y el sitio en que nos hallamos. Ya seguiremos otro dia esta conversacion.

—La noche está hermosa, señor baron, repuso Gabriel á riesgo de parecer indiscreto, pero ardiendo en deseos de conocer aquella historia.

El baron de Morval que tenia un

— 116 —

jer que á su lado estaba, todas las consideraciones debidas á una madre verdadera.

Aquí Gabriel, cuyo interés por su tia ya se habia manifestado en diferentes exclamaciones de noble indignacion, dejó escapar dos ó tres frases en el mismo sentido, y su interlocutor repuso:

—Durante doce años, la marquesa siempre ultrajada y arrojada finalmente de casa de su padre, no ha renunciado á su noble tarea: por último, querido conde, cuando vuestra prima ha sido ya una mujer, vuestra tia se ha visto precisada á interrumpir toda comunicacion con un padre cuya vida intima era un ejemplo fatal para su hija. Está, á no dudar, le costará la pérdida de una gran herencia, pero como mujer virtuosa oye á su conciencia antes que á su interés, y no sale jamás una queja de su boca, ni por el á hubiérais sabido nunca lo que acabo de contaros.

— 117 —

sonrisa en los labios de todos hasta que él dejó caer tras sí el portier del salon.

Los demás concurrentes le fueron siguiendo poco á poco, y no habian pasado diez minutos cuando solo se veia en el salon al general y á Gabriel, próximos tambien á salir.

Retiráronse juntos, bajaron con animado diálogo la escalera, y formaron el proyecto de reunirse diferentes noches en aquella casa, donde tambien habian pasado la presente.

—Llegados al portalon donde aguardaban el carruaje del baron y el alquilado del conde, vieron que la noche estaba despejada y seco el piso, en vista de lo cual dijo el baron:

—¿Queréis que nos vayamos á pié? Llevamos el mismo camino, y aun el boulevard de la Magdalena está muy animado. De este modo, pasará algunos instantes más en vuestra grata compañía.

moscovita y el Divan son muy cordiales.

Paris 3. — La estudiantina española se ha alojado en una fonda del faubourg Montmartre.

Esta mañana han hecho la primera salida por las calles de París, recorriendo el boulevard y la calle de Montmartre, dirigiéndose al palacio del Eiseo delante del cual han tocado algunas piezas nacionales españolas, y después a la embajada de España.

Esta noche serán recibidos en el círculo de la Prensa.

Mañana irá a la universidad en la cual los estudiantes de París les preparan una cordial acogida.

Han sido muy bien recibidos en todas partes, siendo el objeto de la mayor simpatía y de la curiosidad pública.

Paris 3 (7 t.). — La estudiantina española ha ido esta mañana a la embajada de España donde ha tocado diversas piezas. Después se ha dirigido al palacio del Eiseo donde probablemente será recibida mañana, pues hoy, no estando provisto el mariscal Mac Mahon, estaba ausente.

También ha visitado el casino de la Prensa, donde ha sido recibida con las mayores muestras de simpatía.

A su regreso al hotel donde se alojan, recorrieron los boulevares tocando piezas nacionales españolas.

La multitud que se agolpa a su paso no cesó en todo el trayecto de aplaudir con el mayor entusiasmo.

El martes por la mañana una comisión compuesta de 800 estudiantes de esta universidad, irán en corporación a buscarlos para conducirlos al barrio Latín, donde les tendrán preparado un opíparo banquete.

Por la noche asistirán todos al baile de Bullier.

Paris 3 (840 t.). — Se asegura que ha sido firmada la paz con durísimas condiciones, pero hasta ahora no hay ningún despacho que lo confirme.

Londres 3. — La exposición pública contra Gladstone es tal que ha sido necesario doblar la fuerza de policía al rededor de su casa, para evitar desórdenes.

Ha sido preciso retirar su busto del club de la Reforma para evitar que destruyeran por el pueblo.

Se pide a la reina que dimitiese a lord Derby, ministro de Negocios extranjeros, se cubre de numerosas firmas.

Ha sido presentada al ayuntamiento de París una proposición pidiendo un crédito de 300000 francos para fiestas y reuniones que se darán en las casas consistoriales durante la exposición universal. Estas fiestas tendrán lugar en el palacio de Luxemburgo, que está disponible desde que el Senado se instaló en Versalles.

Gacetas.

De H. H. — Llamamos la atención de nuestros lectores hacia el comunicado que a propósito de las proyectadas carreras de caballos nos dirige nuestro estimado amigo el Excelentísimo Sr. General D. Pedro A. Sartorius, cuya competencia es de todos conocida, y que ha publicado ya algunas obras análogas que han sido siempre leídas con sumo gusto y apre-

ciadas por los inteligentes y aficionados.

Efectos naturales. Jugaban anteayer tarde varias mujeres en la calle del Muro de la Misericordia, arrojándose unas a otras los consabidos cacharros, ni más ni menos que si estuvieran en un descampado. Un muchacho que pasó, acertó a pisar a una el vestido, y ella le contestó con una tremenda bofetada que pagó el chico con una patrada que le causó una herida en la cabeza. Cuadro completo.

El vigía. — La gente de bronce en círculo se ocupó en tirarse el cántaro, y tanto a la fuente fué... que se rompió al fin y al cabo.

Buena tempestad. — El Teatro principal abre sus puertas probablemente el Sábado próximo, con una compañía de baile español y francés en que figura una de las más celebradas bailarinas, otra de zarzuela y un cuadro de verso. También prepara una comedia de magia y «La vuelta al mundo». No hay duda que habrá animación y variedad.

Datos. — En el distrito de la derecha de esta capital han nacido durante la segunda decena de Febrero veinticinco varones y veintidós hembras, y han muerto quince varones y trece hembras.

Signos. — El tercer día de Carnaval fué tan feo como el anterior, y como en él, fueron muchos los individuos detenidos por los municipales, sobresaliendo entre todos uno que hizo verdadero furor en la calle de la Morería y en la Victoria. Como se vé, si el Carnaval fué para esta gente muy ruidoso, en cambio se les anticipó bastante la ceniza.

Alta condecoración. — Enviamos el parabién mas cordial a nuestro querido amigo el Excmo. Sr. don Antonio Lozada Fernández de Llaneros, Conde de Valdelazrana e hijo de los Excmos. Sres. Condes de Gavia, por la gran cruz de Carlos III con que acaba de ser condecorado. En las varias veces que ha ejercido el cargo de diputado a Cortes por esta capital, y en todos los puestos que ha desempeñado, demostró siempre dotes especiales y muy distinguidas que le conquistaron el afecto y la estimación general, y lo hacen acreedor a la alta distinción que ha recibido.

Calle mayores. — Las de Santa Marina y San Lorenzo fueron anteayer tarde los lugares destinados por un gran número de mugeres para promover los escándalos de siglo y despedir al Carnaval con escenas tan multitudosas, que los municipales pudieron al fin calmar.

Negativa. — Magnífico es el espectáculo que acabamos de presenciar. Las imágenes mas queridas y veneradas de los cordobeses, la de Ntra. Sra. los Dolores del hospital de pobres incurables de San Jacinto, y la de San Rafael de su iglesia del Juramento, han salido ayer tarde de sus iglesias respectivas, y precedidas del clero de la capital, de sus hermandades, de la Juventud Católica, de otras varias corporaciones religiosas y de un gran número de fieles, cruzaron la larga carrera que ayer indicamos, dirigiéndose a la Santa Iglesia Catedral en medio de los cánticos sentidos de misión, y del recogimiento y devoción de un pueblo numerosísimo que por todas partes se reunía, y que después de dirigirse a la Santa Iglesia Catedral, donde dieron principio las misiones en la forma que venimos anunciando. El principio de estas solemnes dadas y el efecto producido por los actos religiosos de ayer nos hace esperar que serán

muchos y saludables los frutos de esta misión.

Billética. — Como las invitaciones para los bailes del Casino Industrial sirven para billetes de entrada y se recogieron anteayer, por encargo de la junta directiva hacemos saber a los señores socios que se sirvan recoger sus billetes para el baile del domingo en la Secretaría del mismo, pues sin ellos es imposible la entrada en esa noche.

Balle. — Brillante estuvo el de anteayer en el Círculo de la Amistad. Una numerosa y escogida concurrencia llenaba aquellos estensos y suntuosos salones. De la una a las dos de la madrugada en que empezaron a desaparecer las carstas se hacía difícil el paso a través de la apilada multitud de máscaras, casi todas pertenecientes al sexo que amenaza, como decía un escritor, «vayallar al mundo con su blandura». El buen tono brindaba con sus cultos y delicados gozos y el severo y decoroso rigodon constituyó la única manifestación de la juguetona musa de la danza. A las cuatro y media de la mañana se despidió el local, dejando en los concurrentes gratísima memoria.

Acusación. — Hemos visto en la Secretaría de la Junta de Agricultura la que con destino a la exposición de París ha pintado el señor Moner, titulada «Ua merienda a orillas del Guadalquivir». Un animado grupo de gente de rompe y rasga se vé en primer término, que baila y se divierte al uso del país, y sirven de fondo a esta composición el puente de Julio César, la inmediata y singular portada y algo más de aquel precioso y envidiado paraíso. Su riqueza de color, su toque franco y gracioso y la exuberante luz que en la obra se nota prueban el convencimiento que en este difícil género posee su autor.

Sabasta. — El día veintiseis se subastan en las casas consistoriales de esta capital dos suertes de tierra, una partida del Montoncillo y otra del Moril, término de Monturque, aquella por el tipo de setenta y tres pesetas y setenta y cinco céntimos y esta de cincuenta y siete treinta y ocho.

Memorias. — Hoy. — 1858. — Apertura de la vía ferrea de Madrid a Alicante.

Vlage. — Ha salido anteayer para Madrid a tomar parte en las tareas parlamentarias nuestro distinguido amigo el Excmo. Sr. Duque de Hornachuelos, diputado a Cortes por el distrito de Priego.

Final. — La compañía del Teatro Principal se despidió anteayer con una divertida función que terminó con la linda pieza «La cabra tira al monte», en que desempeñó la protagonista la señorita Pizarro. Esta jóven artista coquetosa que ha empezado no hace mucho tiempo su carrera con muy buenos auspicios, tiene dotes especiales que le aseguran un buen porvenir. Su voz es de buen timbre, y aun cuando no de mucho cuerpo es muy agradable y de sobradísima extensión. Dice bien y se presenta con desenvoltura; toca todos los géneros y en todos agrada, y por último por las simpatías que se sabe conquistar y por su especial carácter es muy útil a todas las empresas y tendrá siempre el público aprecio.

Estuvas bien. — El último baile del Casino Industrial dejó muy gratos recuerdos, por la numerosísima concurrencia que llenaba todos los salones, por la variedad y buen gusto de los trages y por lo animado de la reunión, todo lo cual constituyó una de las fiestas mas gratas que en

aquel elegante local hemos visto. Los aficionados se preparan para el del próximo Domingo.

Eléctores. — En el último número del «Boletín de la Sociedad económica de Amigos del País de Córdoba», se publica la lista de los socios residentes y corresponsales que tienen derecho electoral para la designación de compromisarios en la elección de Senadores.

Grasa cruz. — Entre las que últimamente han sido concedidas figura la de la Real Orden americana de Isabel la Católica con que ha sido agraciado nuestro buen amigo el Excelentísimo Sr. D. Eduardo Álvarez Solomayor, celoso y digno alcalde de la ciudad de Cabra. Sus muchos merecimientos en este y otros puestos importantes, la asiduidad con que se dedica a la prosperidad de la población aquella, al bien de sus habitantes y a la recta administración de los intereses públicos, lo hacen acreedor a esta recompensa, por la que le damos nuestra mas cordial enhorabuena.

Sección minera. — Se han solicitado treinta pertenencias de la mina de azogue «Virgen del Carmen», término de B. Alcázar.

Reba. — Uno de caballerías ha tenido lugar últimamente en el término de Santaella.

Cuentas. — Hasta el día diez y ocho se hallan en Reta de manifiesto las cuentas municipales de mil ochocientos setenta y seis a setenta y siete.

Medidas. — La nueva casa de comercio que acaba de quebrar en Málaga es la de D. Antonio Postigo.

Temores. — Se ora en Jaén que si sigue la temperatura benigna de estos días, dentro de seis u ocho días se presentará la langosta en estado de mosquito y en proporciones aterradoras.

Jurado. — El domingo se constituyó el Jurado que entiende en las oposiciones a plazas de pensión los en Roma, en el ramo de pintura.

Traerías. — Estos entran en España en una nueva era desde el momento que se podrá abandonar la tracción por caballos adoptando la de vapor.

Coras. — Muy pronto empezarán las del ferrocarril de Málaga al Campamento, faltando sólo que las Cortes resuelvan si el depósito ha de hacerse en metálico ó en papel del Estado.

LA ILUSTRACION VENATORIA lleva solo dos meses de publicación y ya ha alcanzado un éxito extraordinario en toda España, gracias al lujo de su edición, a la magnificencia de sus láminas y a su baratura, de tal modo que la *Chasse Illustrée* de París, que es el primer periódico de caza de Europa, la celebra de esta manera. Los cazadores de España tienen ya su órgano oficial. Una persona notable, el Excmo. Sr. D. José Gutiérrez de la Vega, gran cazador y erudito al mismo tiempo, acaba de fundar un periódico ilustrado de caza y pesca, cuyo título es LA ILUSTRACION VENATORIA.

Varias naciones tienen publicaciones de este género, imitando más ó ménos a la *Chasse Illustrée*, pero no conocemos ninguna que pueda rivalizar con el nuevo periódico español. Su honorable Director ha tenido la bondad de enviarnos los primeros números, y confesamos sinceramente que es una publicación notabilísima tanto por su excelente texto, como por sus formas tipográficas, muy elegantes y del mejor gusto. Damos cordialmente la bienvenida a LA ILUSTRACION VENATORIA, y felicitamos a nuestros com-

pañeros los cazadores de España por su buena fortuna.

El Sr. Gutiérrez de la Vega, en su celo infatigable por todo lo que toca al arte venatorio, ha acometido también la empresa de dar a conocer los olvidados y antiguos monumentos de la literatura cinegética española en su *Biblioteca Venatoria*. Este vasto proyecto está en vías de ejecución, puesto que ya han aparecido dos volúmenes de que daremos cuenta muy en breve a nuestros lectores.

Tentativa de esta especie de tanto interés literario, y que tienden a resucitar en el Museo de Europa la verdadera caza y la montería, merecen que se fomenten por todos los medios imaginables. El Sr. Gutiérrez de la Vega puede contar con el apoyo y las simpatías de *La Chasse Illustrée*.

Se ha repartido el número 6 de LA ILUSTRACION VENATORIA, que se publica en Madrid en 24 columnas de gran folio, de bella edición, con magníficos grabados de caza y pesca. Cuenta en Madrid como en provincias, 6 pesetas el trimestre, 12 el semestre y 24 el año. Pero se alcanza una considerable rebaja si se hace el pedido directamente a la Administración (calle de Espz y Mina, núm. 3, Madrid), enviando al mismo tiempo 20 pesetas en metálico ó por medio de letra de fidei juro, pues así se obtiene la suscripción por un año.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSENANZA DE CORDOBA.

Estacion meteorológica. Observaciones del día 6 de Marzo de 1878.

A las 9 m. A las 3 p.

Altura del barómetro en milímetros.	763	760.4
Temperatura/Termómetro y humectometría del aire.	41.6	22.8
Id. humedad.	10.8	20
Temperatura del viento.	E.S.E.	S.
Estado del cielo.	Despjd.	Despjd.
Temperatura máxima del aire a la sombra.		23
Id. mínima id. id.		6
Id. media id. id.		14.6
Id. máxima al sol.		39
Id. mínima de irradiación terrestre.		5.6

COMUNICADO.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor y estimado amigo: Si tiene Vd. la bondad, desearia que en estos momentos que se proyectan Carreras de Caballos en nuestra hermosa feria de la Salud, se insertaran estos renglones en su ilustrado DIARIO: en ello dará una prueba mas de su mucha amabilidad a su afectísimo amigo, Q. B. S. M., Pedro A. Sartorius.

ECHAR EL CABALLO A LAS PIERNAS.

Generalmente pasa desapercibido entre la infinidad de hombres que montan a caballo, este aire violento y que en términos técnicos llaman los aficionados *echarlo a las piernas*.

En todos los casos y los mil incidentes a que da lugar la Equitación en la doma de nuestros caballos, es la mas esencial y la que prueba el perfecto equilibrio del animal y lo compartir con estas sus fuerzas para ejecutar con prontitud y gracia los empujes

Gabriel aceptó con fusión aquel (frecuente) y el general, encendiendo un cigarro en el farol de su berlina, y dando órden a los criados de retirarse con el carruaje, apoyó familiarmente su brazo en el del jóven, y se dirigieron ambos hácia la plaza de la Magdalena.

glade, y su hija le ha prodigado los cuitados debidos; pero a esta edad le ocurrió contraer un compromiso clandestino que llevó a su propia casa, y entonces su hija, cuya conducta intachable no ha comprendido nunca que se pudiese arrostrar la execración del mundo, se arrojó a los pies de su padre, le suplicó abandonase aquel a vida inmoral, llegó hasta a proponerle vivir en familia si su aislamiento le era penoso, haciendo el sacrificio de su tranquilidad para vivir al lado de un ser de condicón tan dura. El conde le dejó hablar y la despidió luego, diciendo que estimaba en mas la compañía de una persona querida, que la de su propia hija y nieta. La marquesa no se desanimó, volvió a suplicarle y esuvo trabajando para persuadirle, hasta que el conde le corrió brutalmente la puerta de su casa, diciendo que no volveria a entrar en ella mientras sus sentimientos se otorgan a la mu-

deseo de hablar comparable solo al que tenía su interlocutor de escucharle, no se hizo rogar mucho tiempo, y como se encontrasen a la sazón a la altura de la calle «Chausée d'Antin» volvieron a desandar el andado para dilatar mas su paseo.

El general encendió un segundo cigarro y después empezó sin nueva súplica de Gabriel y siempre apoyado en el brazo de este.

Como era natural, la agradable noche que acababan de pasar hizo el gasto, y el jóven conde repitió mas detalladamente lo que había dicho a su prima, y la satisfacción al verse intro uicido en una sociedad cuya existencia no había soñao.

por
en su
toca
tam-
or los
de de
a en
vasto
ción,
volú-
uy en
tan-
en á
pa la
nere-
s me-
rez de
oyo y
brce»
de la
de pu-
as da
mag.
Cues-
as, 6
tre y
consi-
cedido
n (ca-
drid),
esetas
de fá-
uscri-
NAN-
Marzo
a 3 t.
180-4
22-8
20
S. 8
epid.
23
6
14-5
39
5-6
Cór-
: 81
e en
están
her-
aran
Dias
de de
simo
arto-
ibido
mon-
y que
ficio-
iden-
en la
mas
foto
itas
ntar
ujes
cañe
idos
des y
ma
able
hido
pido
abia
ción
dele-
so.
ó á
vile-
en es
ro á
de,
y ju-
ndar
doso
n

delante y atrás, volverse sobre sus
lombas á derecha é izquierda ponien-
do apenas las manos en tierra.
No solamente prueba el ginete su
fuerza, firmeza y agilidad, sino que
el caballo está completamente some-
tido á la obediencia del ginete y or-
denado á las facultades para hacer
todas las evoluciones, tan necesarias
para la fatiga como para el adre-
narse para un buen caballo educado á la
perfección.
Los árabes á quien hé visto muchas
veces montar á caballo, le llaman á
ellos airei «hacer la fantasia, caracte-
rístico» y todo su orgullo lo cifran en
que despues de correr y andar una
gran jornada llegan á sus adu-eres ó
carreras empujando sus caballos, re-
cordando á Dios y asistiendo á las solem-
nes honras de cabo de año que en su
fragio por su alma se han de verificar
en la Iglesia Parroquial de Santa Ma-
rina de Aguas Santas el dia 8 del cor-
riente á las diez y media de la maña-
na, por lo que les estarán reconocidos.
Se recibe y despide en la iglesia.
CABALLOS DE CARRERAS.
Hay en España una general opinion
en que los caballos árabes é ingleses
corren mas que los Españoles, y en mi
práctica de muchos años nunca he
podido convencerme de esta creen-
cia, teniendo el convencimiento, que
el caballo Español no corre por falta
de costumbre; por falta de fatiga; por
falta de educacion. El árabe doma su
caballo que empieza á los tres años de
edad, graduando la fatiga y trabajo
hasta cumplir los cuatro años. En el
momento de cumplir esta edad, el
árabe lo monta; lo lleva al Desierto;
lo corre; lo trote; lo galopa; lo mete
en rios; en pantanos, en arenas, en
una palabra lo deteriora; luego lo pa-
ra, lo beneficia, lo cuida con el mayor
esmero, y ya sabe el árabe que tiene
un caballo de paz y de guerra.
Los ingleses generalmente montan
caballo por comodidad y por diver-
sion, llevan sus caballos al paso muy
corto, siendo su aire favorito el trote,
que lo saben ejecutar sin molestia
por su manera particular de montar,
que nosotros ni sabemos ni aprende-
remos nunca. Los ingleses tienen
grande afición á correr las zorras ó
carreras de reses, y continuamente
tienen sus caballos en fatigas y car-
reras, que forman de ellos una educa-
ción completamente distinta al caba-
llo Español, que hay muchos que muer-
ren sin haber galopado y menos cor-
rido ni hecho fatiga de ninguna
clase.
Su prueba de que mi creencia va
focada á la realidad, es que el famoso
caballo que en Jerez, Cadiz, Sevilla y
Madrid ha ganado casi todos los pre-
mios, es del Sr. Dabié; pero el caballo
perteneció á la ganaderia del Marqués
del Saltillo, y no es mas que media san-
gre, es decir cruzado de español y es-
tranjero; prepárense los caballos; dé-
les fatiga, mucho trabajo y quite
les con todo el esmero necesario, y
hablaremos luego si hay quien riva-
les con los hermosos caballos *Car-
tanos Españoles*. En prueba de esto di-
ré que en el año de 1850, siendo yo coro-
nel, de guarnicion en Sevilla, se acordó
que para la feria de aquel año hu-
biese Carreras de Caballos, y el ayun-
tamiento y diputacion provincial ofre-
cieron un premio, y la Infanta de Es-
paña Duquesa de Montpensier regaló
una bonita copa de plata como premio
también á dichas carreras. La Infanta,
por conducto del Sr. Ababurra, mani-
festó queria que en la tierra de los
caballistas y aficionados no se llevase
un premio un hombre cualquiera, y
veria con gusto que alguna persona
de clase elevada lo disfrutaba y lo
ganaba; invitado yo para buscar per-
sonas que así lo hiciesen, me presté á
ello y nos asociamos á el excelentísimo
Sr. Conde del Aguila, Conde Prado
Castellano, un Sr. Roca de Granada
y un profesor de equitacion. Quedaba
solo un mas para la lucha, yo no te-
nia caballo de carrera, y entre muchos
que probé encontré una jaca torda de
cinco años, siete cuartas, capona, muy
sensible, pero que su antiguo dueño
habia corrido liebras muchas veces.
Fué por mi compra esta jaca en la
cantidad de dos mil quinientos reales;
impuse á darle dos carreras diarias
en el hipódromo Prado de Tablada, y
los primeros dias creí que no saldría
adelante con mi empresa; pero á los
pocos dias fueron viendo los progresos
tan rápidos, que el dia de la carrera
fué el vencedor, dando tres vueltas al
hipódromo, corriendo cuatro mil quin-
ientas varas en cuatro minutos y
dos segundos, ganando yo con la
mayor alegría el premio que la au-
gusta Infanta habia señalado para

nosotros. Esta prueba y otras muchas
que podria enumerar me hacen no to-
mar en serio lo que vulgarmente se
dice que, para correr, caballos árabes
é ingleses: españoles y muy espafio-
les; pero montados por árabes ó in-
gleses.

**EL SEÑOR
D. JOSE TOLEDANO Y VILLALOBOS**
Falleció el dia 8 de Marzo de 1877 á
las tres y media de la tarde.
Su desconsolada viuda, hijos políti-
cos, albaceas y demás parientes
Suplican á las personas que por un
olvido involuntario no hayan recibido
esquela de invitacion, se sirvan enco-
mendarlo á Dios y asistir á las solem-
nes honras de cabo de año que en su
fragio por su alma se han de verificar
en la Iglesia Parroquial de Santa Ma-
rina de Aguas Santas el dia 8 del cor-
riente á las diez y media de la maña-
na, por lo que les estarán reconocidos.
Se recibe y despide en la iglesia.

Mañana se abre cuadrante de misas
en la Parroquia de San Pedro, en su-
fragio del alma del Coronel Sr. D. Juan
de Dios Bellido y Montesinos, costeado
por su familia, recibiendo los señores
sacerdotes que gusten asistir el es-
tinendio de ocho reales.

Boletín religioso.

Hoy, Santo Tomás de Aquino, doctor,
y Santas Perpetua y Felicitas, márti-
res.
— JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la
Iglesia de San Pablo, por Doña Ma-
ria de la Paz de la Torre, en sufragio
de sus difuntos.
— En la Iglesia del ex convento de
San Pablo se celebrará hoy á las diez
una solemne funcion al angélico Do-
ctor Santo Tomás de Aquino, en la que
predicará el Sr. D. Anastasio de Mesa.
— Segundo dia de Misiones á las
oraciones en la Santa Iglesia Cate-
dral, dispuestas por nuestro Excmo.
Prelado, rezándose el Santo Rosario,
siguiendo los cánticos de la Mision,
predicándose luego una plática doctri-
nal por uno de los Padres de la Com-
pañia de Jesus. Seguirán nuevos cán-
ticos y terminará con el sermón mo-
ral. Por la mañana, á las once, habrá
un ejercicio para los niños de ambos
sexos y adultos que quieran con-
currir.
— Continúan en todas las parroquias,
y en la ermita de Ntra. Sra. del
Amparo, los ejercicios cuaresmales.
— En la Iglesia de San Pedro Alcán-
tara habrá todos los viernes de cua-
resma el ejercicio de la vis-sacra,
media hora antes de oraciones.
— Los asociados á la Corte de Ma-
ría visitarán hoy la imagen de Ntra.
Sra. la Divina Pastora, en San Juan.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.
Gran compañía de Baile Español
y Francés. — Compañia de zarzuela y
cuadro de verso. — La magia de gran
espectáculo «La Almoneda del Dia-
blo» y la obra de aparato «La vuelta
al mundo». Primera funcion el Sábado 9 de
Marzo de 1878.

Correo de ayer.

Correspondencia particular
del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 5 de Marzo de 1878.
Señor Director del DIARIO DE Cór-
DOBA.
Mi querido amigo:
Pensar que en el dia de hoy han de
poderse recoger noticias de buito, quan-
do solo se piensa en bailes y máscaras
que convierten á esta coronada villa
en una nueva Babel, es, como dicen
en esa tierra, hablar de la mar, á me-
nos que se quiera dar importancia á
los visionarios que, faltos de otra co-
sa, se mantienen de ilusiones, de las
cuales quieren hacer partícipes á los
que mas que por otra cosa les oyen
por pasar el rato.
Así que, hasta los periódicos que
siempre parecen mejor informados care-
cen de interés, viéndose obligados á
sacar el recurso supremo, ó sea ha-
blando de disidencias entre el jefe
del gabinete y alguno de los ministros,
motivando en fundamentos tan
pueriles como el de que haya tardado
en terminar el presupuesto de su de-
partamento algun dia mas de lo que
se creyera, sin tener en cuenta que
diertas reformas necesitan estudio

conociendo y detenido si se ha de
conseguir el resultado que se apete-
ce, ó sea, las mayores economías po-
sibles, sin que el servicio se resienta.
Dase tambien como artículo de fé
entre los noticieros de profesion, que
el gabinete tienda á liberarse por
iniciativa del Sr. Cánovas, que pro-
cura adelantarse en todos los terre-
nos, y esto da pretexto para decir que
no todos los consejeros le siguen en
este propósito, y que si el presidente
no ceja en esta idea, plantearán la
crisis en término no lejano; pero mi-
nisteriales de varia y que suelen fre-
cuentar los gabinetes de los secreta-
rios de estado, aseguran que la situa-
cion sigue la misma marcha que há
tiempo se propusiera, sin mostrarse
refractaria á las ideas del siglo, p ro
tambien sin metersa á innovadora y
dicen que todos los ministros están en
el más perfecto acuerdo, sin que haya
cosa alguna que pudiera servir de ba-
se para disidencias en su seno.
Entre los centralistas se acentúan
los síntomas de descomposicion desde
el discurso del Sr. Sagasta, y con so-
lo leer los dos órganos que tienen en
la prensa se convence cualquiera del
dualismo que existe en esta fraccion,
esperándose que pronto se de la voz
de rompan filas y se vea que, los que
juntos han estado tanto tiempo, p sea
a engrosar bandos encontrados.
Entre los periódicos de la situacion
y de centro se discute sobre la con-
veniencia de ensanchar las operacio-
nes de la caja de Depósitos, estable-
ciendo reformas que den seguridades á
los imponentes, y admitiendo capita-
les que puedan servir al Tesoro para
llevar á cabo ciertas operaciones hoy
sujetas hasta cierto punto al capricho
de algunos banqueros. Creese que el
gobierno estudia esta cuestion y que
la llevará á las córtes, donde se pre-
sindirará de la politica y se acordará lo
mas conveniente á los intereses del
erario concediendo á los imponentes
seguridades.
Además de los presupuestos, el pro-
yecto de Instruccion pública y el de
imprensa, se anuncia que en esta se-
mana quedaran sobre la mesa del Con-
greso los de incompatibilidades y de
reuniones públicas, con lo cual tien-
ta cortada pa a bastantes dias, te-
niendo en cuenta que todos ellos son
asuntos de interés y que darán moti-
vo para que las oposiciones espongan
sus ideas por medio de sus oradores
de mas fama.

Muchas son las felicitaciones que
de todos los puntos de la peninsula se
dirigen á los ilustres pacificadores de
Cuba, y parece que varias Diputacio-
nes provinciales se acordarán recompen-
sas para los valientes soldados que
en aquella is se han inutilizado ver-
tiendo su sangre por el honor de la
madre patria.
No falta quien se entretenga en
poner obstáculos para la reconstruc-
cion del partido radical sin exagera-
ciones y con propósitos de tomar par-
te en la lucha egal, tal como se pro-
pusiera en la reunion de casa del se-
ñor Beranger há pocos dias.
La estudiantina española que mar-
chó á Paris está muy obsequiada en
la gran villa, y recibe ovaciones en
cuantos puntos se presenta, inc uso
el Elisso.
Conforme van siendo del dominio
público las condiciones firmadas entre
Rusia y Turquía, hay mayor confianza
en que no se llegue á las manos entre
Austria, Inglaterra y el coloso del
Norte, que se susurra otra vez cuen-
ta con el apoyo de gabinete de Ber-
lin. Lo que se conoce sobre indemniza-
cion de guerra dista mucho de la
exorbitancia de las cantidades que se
decia tendria que abonar la Sublime
Puerta.
El consulado interior ha cerrado
á 130.5 con tendencia al alza, por las
buenas noticias respecto á que la con-
ferencia se verificará y que se llegará
á buen acuerdo.

El consulado interior ha cerrado
á 130.5 con tendencia al alza, por las
buenas noticias respecto á que la con-
ferencia se verificará y que se llegará
á buen acuerdo.

El consulado interior ha cerrado
á 130.5 con tendencia al alza, por las
buenas noticias respecto á que la con-
ferencia se verificará y que se llegará
á buen acuerdo.

El consulado interior ha cerrado
á 130.5 con tendencia al alza, por las
buenas noticias respecto á que la con-
ferencia se verificará y que se llegará
á buen acuerdo.

El consulado interior ha cerrado
á 130.5 con tendencia al alza, por las
buenas noticias respecto á que la con-
ferencia se verificará y que se llegará
á buen acuerdo.

El consulado interior ha cerrado
á 130.5 con tendencia al alza, por las
buenas noticias respecto á que la con-
ferencia se verificará y que se llegará
á buen acuerdo.

Comision principal de Ventas de Propiedades y derechos del Estado.

Subasta para el dia 29 de Marzo de 1878, ante el Sr. Juez de primera ins-
tancia del distrito de la derecha y el Escribano D. Antonio Rave que tendrá
efecto en las Casas consistoriales de esta capital á las doce de su mañana.

(Continuacion).
**BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.—PROPIOS.
PARTIDO DE LUCENA.—LUCENA.**
Finca rústica. Morantía.
Pesetas Cts.

Número 3264, de inventario. Una suerte de tierra
manchon, que lleva el nombre de novena del trance no-
veno, Rio acá en Castirubio, término y Propios de Lucena,
linda á N. la suerte 10.^a de dicho trance 9.^o y la suerte
8.^a del mismo trance, á S. el partidor del trance 10.^o, y á
P. y N. del trance 8.^o; bajos cuyos límites se componen de
f. negra, 10 celemines y un cuartillo, equivalentes á 1
hectárea, 16 áreas y 12 centiáreas; no consta su arriendo;
ha sido capitalizada por las 3 pesetas de renta anual que
le ha graduado el perito D. Juan de Nieva Delgado en 67
pesetas 50 céntimos, y tasada por el mismo en 75 pesetas.

Esta finca salió á subasta en 29 de Diciembre último, y
no habiendo tenido postor se anuncia nuevamente por
la cantidad de 83 pesetas 75 céntimos, que es el 85 por
100 del primer remate, y la cual es el tipo para esta su-
basta.
Se ubasta en quiebra de D. Rafael Morantía, que la remató en 125
pesetas el 10 de Octubre de 1870, y se adjudicó por la Direccion general
de Propiedades y Derechos del Estado en 30 de Diciembre de 1876.

Número 3267 de inventario. Otra suerte de tierra con
17 olivos, sobrante de la suerte 30 del trance 14 de Castirubio,
de la anterior procedencia y término: linda al N. la suerte
29 de dicho trance 14, á L. el partidor del trance
15, á S. la suerte 31 del mismo trance 14, y á P. el
partidor del trance 13, bajo cuyos límites se compone de 5
celemines y 2 cuartillos, equivalentes á 23 áreas y 10 cen-
tiáreas; no consta su arriendo; ha sido capitalizada por
2 pesetas 20 céntimos de renta anual que le ha graduado
el perito D. Juan de Nieva Delgado en 49 pesetas 50 cén-
timos, y tasada por el mismo en 55 pesetas.

Esta finca salió á subasta el 29 de Diciembre último y
no habiendo tenido postor se anuncia nuevamente por la
cantidad de 46 pesetas 75 céntimos, que es el 85 por 100
de la primera subasta, y la cual es el tipo para esta se-
gunda.
Se subasta en quiebra de D. Rafael Morantía, que la remató en 200
pesetas el 10 de Octubre de 1870, y se adjudicó por la Direccion general de
Propiedades y Derechos del Estado en 30 de Diciembre de 1876.

Número 3268 de inventario. Otra id. con 14 olivos
sobrante de la suerte 31 del trance 14, que radica en Cas-
tilrubio, Rio acá, de la anterior procedencia y término; lin-
da, á N. la suerte 30 de dicho trance, á L. el partidor del
trance 15, á S. la suerte 32 del mismo trance, y á P. el
partidor del trance 13, bajo cuyos límites se compone de
6 celemines, equivalentes á 16 áreas y 6 centiáreas; no
consta su arriendo; ha sido capitalizada por las 2 pesetas
50 centimos de renta anual que le ha graduado el perito
D. Juan de Nieva y Delgado en 56 pesetas 25 céntimos
y tasada por el mismo en 62 pesetas 50 céntimos.

Esta finca salió á subasta el 29 de Diciembre último,
y no habiendo tenido postor se anuncia nuevamente por
la cantidad de 53 pesetas 12 céntimos que es el 85 por 100
de la primera subasta y la cual es el tipo para esta segunda.
Se subasta en quiebra de D. Rafael Morantía, que la remató en 72 pesetas
50 céntimos el 10 de Octubre de 1870 y se adjudicó por la Direccion
general de Propiedades y Derechos del Estado en 30 de Diciembre de 1873.

Núm. 3284 de inventario. Un pedazo de tierra con
52 olivos de inferior calidad, sobrante de la suerte 14 del
trance 27 de la dehesa de Castirubio, término y Propios
de Lucena; linda á N. y S. entre los partidores de los trances
26 y 28, á L. la última suerte del trance 27 y á P. el
arroyo del Partido; bajo cuyos límites se compone de
4 fanegas y 4 celemines, equivalentes á 83 áreas y 50
centiáreas; no consta su arriendo; ha sido capitalizado
por las 7 pesetas de renta anual que le ha graduado el pe-
rito D. Juan de Nieva Delgado en 157 pesetas 50 cé-
ntimos, y tasado por el mismo en 175 pesetas.

Esta finca salió á subasta el 29 de Diciembre último,
y no habiendo tenido postor se anuncia nuevamente por
la cantidad de 143 pesetas 75 céntimos, que es el 85 por
100 del primer remate y la cual es el tipo para esta su-
basta.
Se subasta en quiebra de Francisco Garcia Lara, que la remató en 900
pesetas el 10 de Octubre de 1870, y se adjudicó por la Direccion gene-
ral de Propiedades y Derechos del Estado el 30 de Diciembre de 1876.

Núm. 3285 de inventario. Otro pedazo de tierra con
parte de herizal y tarajel del rio, con 20 olivos en mal
estado, sobrante del trance 1.^o de la dehesa de Castirubio,
de la anterior procedencia y término: linda á N. oliv-
var de la suerte 2.^o de dicha trance, á L. el rio Anzal, y
á S. y P. tierras de vecinos de Benamejí; bajo cuyos lí-
mites se compone de una fanega, equivalente á 62 áreas
y 62 centiáreas; no consta su arriendo; ha sido capitali-
zado por las 6 pesetas de renta anual que le ha gradua-
do el perito D. Juan de Nueva Delgado en 135 pesetas,
y tasado por el mismo en 150 pesetas.

Esta finca salió á subasta el 29 de Diciembre último,
y no habiendo tenido postor se anuncia nuevamente por
la cantidad de 127 pesetas 50 céntimos, que es el 85 por
100 del anterior remate y la cual es el tipo para esta su-
basta.
Se subasta en quiebra de Rafael Morantía, que la remató en 535 pesetas
el 10 de Octubre de 1870, y se adjudicó por la Direccion general de
Propiedades y Derechos del Estado el 30 de Diciembre de 1876.
Se continuará.

SECCION DE AVISOS.

4. SALUD A TODOS devuelta sin remedios ni purgantes, ni gastos, por adictos a habitos de salud, de Du Barry, de Londres, la REVALENTA ARAVIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vomitos, estreñimientos, diarrea, disentería, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, con estion, nervios, diabetes, debilidad todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la sangre: 85,000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Caslestant, del duque de Plu-kow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decles, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catadrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 65.311.—Verant 28 de Marzo de 1866.—Muy señor mío: Gracias a Dios que la «Revalenta» de V. me salvó la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que sufro hace años, y combatida sin resultado por los médicos, que me creían próximo a la muerte, ha adquirido la salud, que solo debo a la virtud de la «Revalenta»—A. Bruneliere, presbítero.

Cura núm. 45.270.—Tisis.—Sr. Roberts, de una consumption pulmonar con tos, vómitos, estreñimiento y sordera durante 25 años.

Cura núm. 74.442.—Courmes (Alpes Maritimes), Julio 1871.—Desde que hago uso de su preciosa «Revalenta», siento un nuevo vigor; mi padecimiento de la laringe como también los que espermentaba en todos los músculos, tienden a desaparecer.—Meyfrot, presbítero.

Cura núm. 68.413.—Sr. Lacañ (padre), de siete años de parálisis de las piernas, de los brazos y de la lengua. Cuatro veces mas nutritiva que la carne, no causa irritaciones y economiza 50 veces su precio en medicinas. En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs.

«Biscochos de Revalenta» se comen todo tiempo, secos ó con agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Se venden en cajas de una libra ó 20 rs.; de dos libras, a 34 rs. «La Revalenta al Chocolate» produce el apetito, buenas digestiones, sueña, da energía y vigor a las personas y a los niños por débiles que se encuentren, y alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario sin causar irritación.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza. Depósitos en todas las poblaciones en casa de los boticarios y ultramarinos. Se vende en Córdoba Francisco Avilés, Farmacéutico, calle Lujan.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17.—Dr. Marin, Botica, plaza de las Tendillas. Lu Barry y Compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ DE GRANADA. Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos, se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilación, en las Escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Le toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de los de su clase. Numerosas son las ensaas en que han tenido ocasión de apreciar sus excelentes cualidades, los eminentes Profesores de la facultad de medicina y Profesores de la población, obteniendo siempre las mas satisfactorias resultados de su empleo.

Precio 16 rs. frasco.—Depósito en Córdoba botica-droguería de D. Joaquín Fuentes Terroba, y en la farmacia de don Manuel Marin, Tendillas.

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestion y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE

al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fábrica, Expediciones: J.-P. LAROZE & C^o, 2, rue des Lions-St-Paul, a Paris.

Depósitos: Cordoba: D. de Raya, V. de Avilés, Rodriguez y Martín

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio. El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y quasi amarga el Proto-Ioduro de hierro. Los Dentíficos Laroze de quina, polvos y guayaco, Elixir, Polvos y Opiata.

VENTA A PLAZOS. 10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.



10 por 100 al contado. Enseñanza y composura gratis a domicilio.

Un año de crédito. sin aumento alguno en los precios, y veinte años de garantías.

Financas catálogos ilustrados con los precios a LA COMPANIA FABRIL SINGER

Dirección general de España y Portugal

calle Gervano, 48.—Madrid, 6 a las sucursales siguientes:

- ESPAÑA. Badajoz: San Juan 32. Barcelona: Plaza del Angel Beria 1. Bilbao: Arsenal 18. Cádiz: Colmeira 20. Córdoba: Ayuntamiento 14 y 16. Gerona: Resal 18. Girona: Plaza de la Constitucion 19. Huelva: Concepcion 1. Lérida: San Antonio 2. Madrid: Carretas 35. Málaga: Duque de la Coria 4. Palma: Bolseria 3. Sevilla: O'Donnell 5. Sta. Cruz de Tenerife: Sol 39.

Máquinas giratorias en todo su círculo para reemplazar elásticos, las mejores conocidas en todo el mundo.

Agujas 4 reales y 80 céntimos la docena, y sueltas, 40 céntimos. Carretes de 500 Llardas un real y 60 céntimos. Hilos de lino y algodón, torzales y piezas de recambio para toda clase de trabajo.

PARA QUITAR LA MÁSCARA A LOS FALSIFICADORES DEL HIERRO QUEVENNE. HEMOS AÑADIDO A LA CUBIERTA QUE HA LLEVADO HASTA LA FECHA. Ademas de nuestra marca de fábrica, que ya es conocida: la firma del inventor. La etiqueta estampada en cuatro colores, cuyo fac-símil, impreso en negro, se adjunta. Para curar la Anemia, el Empebrocimiento de la sangre, los dolores cólicos y los vientos blancos, el HIERRO QUEVENNE es el unico que ha sido aprobado por la Academia de Medicina de París, Anuario de 1869. Depósito general en casa de EMILIO GENEVOIX 14, rue des Deux-Arres, y en las principales Boticas.

CORREDURIA DE COMERCIO DE CORDOBA.

Santa Victoria núm. 7.

Préstamos, compra de toda clase de valores del Estado, negociaciones de letras, pagarés y cartas órdenes; compra y venta de frutos y joyas.

ENFERMEDADES CONTAGIOSAS



Curacion pronta y segura. Tratamiento que puede seguirse facilmente en secreto aun yendo de viaje. Aprobacion de la Academia de Medicina. Certificaciones de MM. RICARD, CULLENER, DESABIELLES, quirúrgicos principales encargados especialmente en los hospitales de París del servicio de las enfermedades contagiosas, que acreditan que las Capsules-Motes se han empleado siempre con el mejor éxito y que nunca estará bastante recomendado y propagado este sistema de curacion. N. B. Para evitar la falsificación, existir la etiqueta conforme al modelo que acompaña, que consta en fondo azul el sello del Estado francés. Se vende en las principales farmacias.

RELOJERIA SUIZA.

Plazuela de las Tendillas.-Córdoba.

Este acreditado establecimiento, no se traspasa segun el público está creyendo, su dueño efectivamente piensa ir a su país, pero nada mas que para visitar a su familia, y regresar a la mayor brevedad. Se hizo realizacion por las muchas existencias que tiene, pero de hoy en adelante seguirá vendiendo a precios muy ventajosos y géneros de primera calidad, y espera que el respetable público cordobés seguirá favoreciendo la casa como anteriormente. 14-10

Pérdida. Del Cortijo de las Arcas han desaparecido tres yeguas cuyas señas son las siguientes. Una castaña clara con 5 a 6 dedos sobre la marca, preñada. Otra castaña a ligo oscura, con un dedo sobre la marca próximamente, cerrada y herrada. Otra torca clara, cerrada con hierro. El que sepa su paradero y avise a la Calle de los Leones núm. 9, será gratificado. 6-3

Arrendamiento. Desde el próximo próximo se hace de la Huerta nombrada de la Cruz, al partido del arena, en la Fuensanta. Para tratar Cabezas 13. 6-3

Arrendamiento y venta. Se arrienda desde San Juan próximo la casa número 57 calle de San Francisco. Se vende la número 63 en las Costanillas. En la número 41 calle de la Sillería se hace el contrato de arrendamiento ó de venta. 6-3

Venta. Se hace de un estrado completo y nuevo. Darán razon en la calle de San Pablo núm. 39. 6-3

Arrendamiento. Desde el próximo San Juan se arrienda la casa calle del Cister número 28. Informarán calle del Liceo número 52. 6-3

Antonio Zubano y Miranda AGENTE DE NEGOCIOS, Muñoz Capilla número 11.

Realizacion de plantas, tanto en macetas como en planteros Evonivus boneteros para perfil a 10 reales ciento, laureolas y otras muchas plantas, todo a la mitad de su valor. San Juan de Letran núm. 90.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de las casas calle Horno de San Juan núm. 1. y Alamos 8. Para tratar con su dueño, Leones 16: se pueden ver de 12 a 3. 6-3

Optico de Sevilla.

Se encuentra en esta el conocido óptico de Sevilla que todos los años visita esta poblacion con su establecimiento. Hay un completo surtido de gafas de cristal de Roca, gemelos, anteojos y barómetros. Todo a precios fijos: no fardas, pues no pasa a domicilio: compone toda clase de anteojos y barómetros. Librería 30 esquina a la cuesta de Lujan.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se arrienda la casa número 10 calle de Santa Marta. Para tratarla calle Carretas núm. 3. 6-4

Venta. El día 19 de Marzo a las once de su mañana se vende en subasta pública en el juzgado de la Izquierda una haza de olivar llamada S. Pablo, al sitio de la huerta de Oliva, en la sierra, de este término, de cabida de cuatro fanegas, nueve celemines y tres cuartillos, poblada de olivos viejos y estacas de 16 años, que linda a N. con olivar de D. José Toro, al E. terreno de los herederos de Don Felicitimo Maraver y el arroyo del Moro, al S. otro olivar de D. José Toro al O. con otro del mismo señor y con el nombrado de Arévalo, apreciada en la cantidad de 10490 rs. y 68 céntimos, no admitiéndose posturas que no cubran su aprecio. 6-5

Arrendamiento. Se hace de la casa calle Mascarones número 5, con cómodas habitaciones y toda acristalada: para su ajuste y condiciones, calle de los Moros número 10. 6-5

A causa del fallecimiento del Carnaval, sus albaceas, tan solo por 6 dias, en la Librería tienda con tres puertas núm. 20, hacen Almoneda de todo su ajuar, donde encontrarán además de varios objetos, un gran número de cuadros antiguos y modernos bejo tan reducidos precios, que el que no compre, será porque no quiera ó no tenga dinero. 6-2

Traspaso. Se hace desde el día hasta S. Juan próximo de la casa núm. 3 calle del huerto de S. Andrés. Para tratar en el ex convento de Jesús Crucificado. 6-2

Colocacion. La dese a un jóven de ayuda de cámara ó para escribir, dentro ó fuera de la capital si fuere posible. Informarán Carre a de Puente núm. 17. 6-2

Traspaso. Se hace de la especería situada en el ex convento de la Concepcion. Tambien se venden por separado los efectos que la constituyen y además unos estantes y mostrador casi nuevos y muy apropiado para taberna, agudusho, especería ó estanco, y dos bancas con cuatro metros de largo, todo muy arreglado. 6-4

Venta de puertas usadas. En la calle de la Encarnacion número 15 hay en buen estado, entre ellas un par con ancho de do varas de luz, y otras que podrán servir para puertas de calle. 6-5

Ventas. A voluntad de su dueño se vende en la ciudad de Montilla una casa principal en la calle de San José número 15, con muchas y espaciosas habitaciones, patios, graneros, corral, caballeriza y pajar libre de toda carga y gravámen. Tambien se vende en la ciudad de Córdoba mitad de un huerto con su mitad de casa en la calle de la Palma, libre de toda carga y gravámen, y un olivar término de Montilla a el sitio de Cerro Blanco, compuesto de noventa y siete pies. La persona que se interese, podrá avisarse con su dueño en Córdoba, calle de los Muñices núm. 7. 15-3

Arrendamiento. Se hace desde el 29 de Setiembre del corriente año de los lagares nombrados Virgen del Rosario, Salcedo, Vitoria y Valdegrajas, unidos bajo una lina, y en el término de esta sierra. Se oyen proposiciones de siete a nueve de la noche en casa de su dueña doña Jueta Mora, calle del Liceo número 56. 6-6

Arrendamiento. Se hace de una casa calle de la Concepcion número 30, toda acristalada, con siete habitaciones, dos cocinas, pozo abundante y una bonita azotea. Para tratar con el Sr. D. Antonio Alfaro, Santa María de Gracia número 111. 6-6

Arrendamiento. Desde el 1.º de Enero de 1879 se hace del cortijo Jaro Bajo, en la campiña y término de esta ciudad, con 600 fanegas de cabi a. Para tratar de su renta y condiciones en la Notaría de D. Rafael Garcia Castillo, calle del Reloj. 6-1

Arrendamiento. Se hace de la casa calle Carretas número 20, para tratarla, cementerio de San Miguel núm. 4. 6-1

Almoneda. Se hace de un estrado de damasco y caoba y otros enseres. Carrera de la Fuensanta, casa núm. 1, inmediato al número uno. 6-1

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se hace de la casa número 3 plazuela del Píetro. Darán razon en la núm. 8 calle de Maseo. 6-1

QUEVEDO ESPAÑOL. de Ribalis, FORMIGUERA, sucesor. El mas seguro y energético de todos los limentos conocidos. Aplicable a los caballos y otros animales domésticos en sustitucion del curativo actual ó hierro candente, sin destruir el pelo. Cura los tumores blandos, alifones, vejigas, verrugas crónicas, contusiones profundas de las articulaciones, distension de los ligamentos y de las partes sinoviales, costras antiguas producidas por terrores, etc. etc. Depósito general.—Dr. Formiguera Barcelona.—En Córdoba, Farmacia del Dr. D. Manuel Marin, plazuela de las Tendillas. AGENTE DE NEGOCIOS DE BACKESCO DEL D. FORMIGUERA. Este medicamento celebrado en todo el mundo por sus magníficos resultados en el tratamiento de las verrugas, alifones, tumorales, etc., es el unico que merece a su elevada preparacion no recordar el ingrato sabor de sus compoñentes, de los cuales conserva todas las propiedades; y tiene la ventaja sobre sus preparaciones análogas de ser facilmente digerible por los niños y personas delicadas. Depósito general.—Dr. Formiguera, Barcelona.—En Córdoba, Farmacia del Dr. D. Manuel Marin, plazuela de las Tendillas.